
 
 
 
 
 
POLÍTICA Confía la Iglesia en que reine la cordura y la paz en la toma de protesta de Felipe Calderón  
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Este año CONDISEF ha recibido 3 mil 400 quejas; 40% por clonación 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Juan Ramón de la Fuente inauguró el centro académico-cultural  
SOCIEDAD El reto más importante para la SEDESOL es la reconversión del campo, dice el delegado 
MUNICIPIO San Juan del Río destinará el 25% de su presupuesto a vialidades: Jorge Rivadeneira 
AGROPECUARIA En 30 a 50 días estará limpia la carne en Querétaro de clenbuterol 
ECOLOGÍA Y SALUD Se trabaja en un prototipo de relleno sanitario para 17 municipios  
LABORAL Hoy debe entregar oficinas la anterior dirigencia del Sindicato de Burócratas  
JUSTICIA Y SEGURIDAD Tiene algunas pistas la PGR sobre el tiroteo de ayer en plaza de las Américas 
 
POLÍTICA 
Cabeza. El vocero de la diócesis de Querétaro, el Padre José Morales Flores señaló que confía en que reine 
la cordura y la paz en la toma de protesta del Presidente electo Felipe Calderón Hinojosa y no se llegue a la 
violencia. Sin embargó indicó que si se usa la fuerza pública, se justifica, pues no se puede estar sujeto a la 
decisión de un partido caprichoso. (NC) 
 
LEGISLATURA 
El diputado José González Ruiz, Presidente de la comisión de asuntos municipales y del migrante, indicó que 
se espera en estas vacaciones de diciembre, la llegada de 150 mil migrantes queretanos y para su asesoría 
fueron instalados 145 módulos en puntos estratégicos del estado. (PC) 
 
Cabeza. Representantes de diversas fracciones de la Legislatura local se reunieron con integrantes del consejo 
estatal de Organizaciones no gubernamentales, para conocer sus principales demandas, una de las cuales es 
la designación del nuevo titular de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Tan solo un 10% se espera que se incrementen las ventas por la época decembrina y con motivo del día de 
reyes, señaló el líder de la FUC, J. Merced Aguilar Trejo, quien indicó que fue un mal año para el pequeño 
comercio, pues se registró un 20% menos en las ventas con relación al año pasado. (NC) 
 
Que no se hagan gastos excesivos y que se ahorre, son dos prioridades para el aprovechamiento presupuestal, 
afirma Humberto Reyes Ordóñez. (FP) 
 
Los ingresos del presupuesto del nuevo gobierno, no deben tener como base el petróleo, declara Alberto Soto 
García, Presidente de empresarios de San José el alto. (FP) 
 
En Querétaro en lo que va del año se han hecho 3 mil 400 quejas, 40% por clonación, afirma Rubén Aguilar 
Rodríguez de la CONDUSEF. (FP) 
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Asistió el rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, a la inauguración del complejo académico-cultural del 
campus Juriquilla, presentación del espacio cultural y la entrega de becas de movilidad estudiantil. Hizo la 
inauguración el gobernador Francisco Garrido Patrón y el rector de la UAQ, Raúl Iturralde. El rector de la 
UNAM mencionó que la política educativa tiene que estar comprometida en materia de la ciencia y tecnología, 
pues sólo así se puede propiciar el desarrollo del país. (NC) 
 
El Gobernador Francisco Garrido y el rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, inauguraron el nuevo 
centro académico cultural del campus juriquilla. Con este centro se consolidará este campus, al ser sede de 
nuevas licenciaturas de vanguardia en el conocimiento y fortalecerá las funciones académicas, culturales, 
docentes, administrativas y de vinculación. El centro cuenta con 5 mil metros de construcción y requirió de una 
inversión de 57 mdp. (PC) 
 
Juan Ramón de la Fuente, y Francisco Garrido inauguraron el Centro académico cultural en el campus 
Juriquilla, hoy por la mañana. (FP) 
 
La educación es el patrimonio más importante de la sociedad, afirma Juan Ramón de la Fuente, rector de la 
UNAM. (FP) 
 
La investigación científica requiere un mayor presupuesto para ser el motor del desarrollo del país, declaró 
Carlos Aramburu de la Os, director del Instituto de Neurobiología de la UNAM, Campus Juriquilla. (FP) 
 
El rector de la UAQ, Raúl Iturralde, mencionó que tienen una esperanza muy buena de que en el próximo 
presupuesto para el 2007, se le pueda destinar a la UAQ un porcentaje mayor al 6% en cuanto a los recursos 
estatales, y de los recursos federales espera que sea un aumento del 4.5% respecto al año anterior. (NC) 
 
La educación superior pública requiere un incremento presupuestal de un 50%, manifestó Raúl Iturralde 
Olvera, rector de la UAQ, quien también dijo que la revisión salarial con SUPAUAQ y STEUAQ, la entiende 
como una propuesta negociable. (FP) 
 
Entrevista. Alan Hernández de la UVM destaca que esta institución ofrece licenciaturas ejecutivas para 
mayores de 24 años que no pudieron concluir sus estudios o quieren hacer una carrera. (FP) 
 

SOCIEDAD 
El delegado de la SEDESOL en Querétaro, Gerardo Pérez Retana, vio con buenos ojos la designación de 
Beatriz Zavala como nueva titular de esta Secretaría federal, tras mencionar que uno de los retos más 
importantes en cuanto a desarrollo social en Querétaro, es la reconversión productiva del campo, así como el 
aumento de infraestructura educativa en las zonas de alta y muy alta marginación. (PC) 
 
Asegura el delegado de INFONAVIT en Querétaro, Antonio Gil Álvarez, que no tolerarán el incumplimiento en 
el pago de créditos para vivienda a los trabajadores, al señalar que el índice de cartera vencida de 5%, 
equivalente a 300 mdp. (PC) 
 
Cabeza. En el marco de la conmemoración del día de la armada, el Secretario de Gobierno Alfredo Botello 
Montes, presidió la ceremonia de incineración de bandera de la escuela 21 de marzo. (PC) 
 
El padre José Morales Flores dio a conocer la novena carta pastoral, del Obispo Mario de Gasperín, Testigos 
de la esperanza, que fue presentada el 20 de noviembre dentro de la asamblea diocesana de pastoral. (PC) 
 
La Doctora en Derecho Elba Leonor Cárdenas, ex subdirectora general de asistencia e integración social del 
DIF nacional, afirmó que según datos de la Encuesta Nacional de Adicciones, el consumo de drogas entre los 
niños ha aumentado este año un 35%. (NC)  
 
Del 25 de noviembre al 10 de diciembre, La asociación queretana para la educación sexual, Aquesex,  llevará a 
cabo una campaña de información sobre los derechos de la mujer y para prevenir el VIH SIDA, informó Nadia 
Sierra, integrante de esta asociación (PC) 
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Entrevista en noticentro en la mañana. Consolación González Loyola, diputada del PRD y presidente de la 
comisión de equidad y género del Congreso local, respecto al día internacional contra la violencia hacia las 
mujeres que se celebra el 25 de noviembre, dijo que año con año organizaciones civiles e instituciones 
académicas, retoman esta fecha y han logrado que en esta fecha se habrá un espacio y se dé algo que parece 
todavía oculto que es la situación de discriminación que muchas veces se convierte en violencia desde 
sofisticada a extrema hacía las mujeres. Podemos darnos cuenta que aun falta mucho por hacer al respecto. La 
violencia de todo tipo por parte de los hombres hacía su pareja es la más compleja y la que se presenta con 
mayor frecuencia y es la que requiere mayor reflexión y preocupación, porque quien arremete es aquel con 
quien compartes cotidianamente. Hoy en día la mayoría de los jóvenes viven en el noviazgo situaciones de 
violencia, y cuando llegan al matrimonio ya hay una situación como ésta. En 8 de cada 10 mujeres que 
denuncian, se ha visto que ya existía violencia desde el noviazgo. Hay patrones culturales que aun permanecen 
en las nuevas generaciones, no hemos logrado pernear una cultura de paz y respeto. Señaló que hay que 
distinguir la violencia de género, de la violencia hacía las mujeres, de las otras formas de violencia, la violencia 
de género está basada en un principio cultural, en donde existe la creencia que los hombres son superiores a la 
mujer y por tanto tienen que ejercer la figura de la autoridad en las relaciones de pareja, por eso a veces se da 
la violencia. Ella no comparte la idea de que las mujeres son coparticipes o causantes de la violencia. Querétaro 
ocupa el número 14 en el país, en violencia hacía las mujeres. Muchas mujeres siguen callando la violencia 
contra ellas, se ha avanzado en las leyes pero falta mucho todavía. Las sanciones son inadecuadas todavía. En 
la comisión de equidad y género se está trabajando un modelo de ley parecido al que se hizo a nivel federal que 
se llama Ley de acceso a una vida sin violencia. Hay varias instituciones que brindan apoyo psicológico y 
terapéutico de manera gratuita. Lo importantes es hacer la denuncia porque quien golpea una vez lo vuelve a 
hacer. Dijo que sí existe violencia contra los hombres, pero es menor la cifra y en su mayoría son los hombres 
los que maltratan a un hombre, se da muy poco que sea una mujer la que maltrate al hombre. Pueden llamar al 
251 91 10 y 251 91 38 de la Legislatura y ella las puede atender. En las relaciones de hombres y mujeres 
debemos aprender a ser solidarios, respetuosos y cordiales. (NC) 
 
Entrevista. Ofelia Nassar de AMANC comenta que han tenido muy buenos apoyos para la realización del 
torneo de golf Por ti Michel, para ayudar a niños con cáncer. Hay once niños en tratamiento y 60 en lista de 
espera y cada tratamiento cuesta 250 mil pesos. (PC) 
 
Cerca de 70 eventos artísticos y culturales gratuitos integran el programa de las fiestas de navidad 2006 que 
comienza este viernes con la coronación de la reina, Blanca Rosa I, a las 7:30 de la tarde en Plaza de armas. 
(PC) 
 
Hoy se celebra el 40 aniversario del grupo de danzas autóctonas tradicionales de Querétaro por lo que tendrán 
una presentación hoy a las 19:30 horas en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. (FP) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Al menos 45 colonias y comunidades del municipio de Corregidora están en riesgo durante la 
temporada de invierno, ya que se esperan temperatura de hasta menos dos grados centígrados, por lo que se 
repartirán mil 400 cobijas en las zonas vulnerables, informó Juan de la Torre, director del DIF. (PC) 
 
Espera el municipio de San Juan del Río que sea aprobado un presupuesto de 400 mdp, del cual 25% será 
destinado para vialidades, señaló el Alcalde Jorge Rivadeneira. (PC) 
 
Como toda construcción grande, la Avenida Paseo Central de San Juan del Río ha afectado a los comercios, 
pero estos serán recompensados con la plusvalía que adquirirán sus locales, una vez que finalice la obra en 
enero próximo, señaló el presidente municipal Jorge Rivadeneira. Agregó que de los 400 mdp que solicitó de 
presupuesto para el 2007, va a destinar el 25% a vialidades. (NC) 
 
Reconoce Jorge Rivadeneira las afectaciones a los comercios que ha provocado las obras de Paseo Central 
en San Juan del Río. (PC) 
 
Dos millones de pesos son los que se requieren para cubrir los gastos por concepto de aguinaldo, para una 
plantilla laboral de más de 220 trabajadores del municipio de Tolimán, señaló el edil Martín Jiménez, quien 
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indicó que no se descarta la posibilidad de solicitar al gobierno del estado un adelanto de la partida 
presupuestal o bien un empréstito. (NC) 
 
Cabeza. Esta mañana, la Presidencia municipal de Tolimán entregó más de 450 cobijas a personas de la 
tercera edad de esa demarcación. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
Importantes recursos espera el municipio de Colón, para proyectos de invernadero el año próximo, informó 
Héctor Lugo Chávez, Secretario de Desarrollo Agropecuario. (PC) 
 
Una decisión correcta y acertada el elegir como secretario de la SAGARPA a Alberto Cárdenas, pues es una 
persona comprometida y sensible con este sector, así opinó el titular de la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario, Héctor Lugo Chávez quien se mostró satisfecho por ser considerado para ocupar el cargo. (NC) 
 
El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo Chávez, consideró que es una decisión correcta y 
acertada el haber elegido a Alberto Cárdenas como titular de la SAGARPA. (PC) 
 
Se espera que se afecten cultivos por las heladas, ya que se pronostican 50 frentes fríos. De momento ya se 
activó el programa de reconversión productiva, para apoyar a los cultivos siniestrados, señaló el secretario de 
desarrollo agropecuario Héctor Lugo Chávez. (NC) 
 
Cabeza. El Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, 
acompañado del Presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, recorrió el Eco centro, donde el 
1 de diciembre iniciará la Feria Internacional de Querétaro 2006. (PC, TVA) 
 
Se lleva un 90% de avance en los preparativos para la 71 edición de la feria internacional de Querétaro, afirmó 
el presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. (PC) 
 
En un plazo de entre 30 y 50 días estará limpia la carne en Querétaro de clenbuterol, aseguró el presidente de 
la Unión Ganadera de Querétaro, Francisco Domínguez Servien, quien además les recomendó a los 
ganaderos que no se dejen extorsionar, ya que aseguró que no pueden ser castigados por cárcel mientras no 
exista una legislación al respecto. (NC) 
 
No estamos en el clandestinaje, no estamos trabajando en lo oscurito, estamos trabajando a la luz pública, 
aseguró el presidente de la unión de tablajeros, tocineros, introductores y similares de Querétaro, Valerio 
Feregrino, sobre el uso del clenbuterol en la engorda de ganado. Dijo que a ellos les cuesta 3 mdp al año, tirar 
el hígado de las reces, como medida de precaución. (PC) 
 
Los fenómenos meteorológicos afectan al campo, con una posible pérdida de las siembras de otoño-invierno y 
el encarecimiento del producto, declara Juan Hernández Moreno Secretario general de la liga de comunidades 
agrarias y sindicatos campesinos. (FP) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. La coordinación delegación salud pública del IMSS informa que se liberó la vacuna anti influenza por 
parte de la Secretaría de salud federal; a partir del 10 de diciembre arriban 27 mil dosis de vacunas a Querétaro 
para adultos mayores. (PC) 
 
La diputada del PVEM, María de Jesús Ibarra, señaló luego de un recorrido por rellenos sanitarios de 16 
municipios, que es necesaria la reubicación de la mayoría de ellos por estar mal ubicado e incumplir con las 
normas. (PC) 
 
La empresa mexicana INCO podría invertir en Querétaro en la construcción de un prototipo de relleno sanitario, 
en 17 municipios, señaló el senador panista Guillermo Tamborrel. Indicó que ya está en estudio esta 
posibilidad en los municipios de San Juan del Río, El Marqués y Pedro Escobedo. (NC) 
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LABORAL 
Este viernes vence el plazo para que Luis Guerrero Dávila y María del Carmen Gómez Ortega entreguen las 
instalaciones del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El delegado de la PGR, Álvaro de la Peña Angulo se refirió hoy a los incidentes que se dieron ayer en Plaza  
de la Américas, zona sur, cuando se desactivo un intento de extorsión a un ganadero de Ezequiel Montes. El 
hecho no se consumó, dijo, debido a la intervención de elementos de la AFI. El delegado de la PGR dijo que ya 
se iniciaron las primeras investigaciones y los delincuentes presentaban uniformes militares. Señaló que hay 
huellas de ellos en la camioneta Blazer incautada y ya se tiene su media filiación. Dijo que de entrada, en el 
operativo participaron cuatro agentes de la AFI y cuatro agentes de inteligencia militar, pues el afectado acudió 
a estos últimos al suponer que eran militares. Apuntó que a la Guardia municipal le causó confusión que los 
delincuentes estuvieran vestidos de militares. (PC) 
 
Cabeza. La PGR es la encargada de las investigaciones por el tiroteo de ayer en la tarde en Plaza de las 
Américas, donde no hubo lesionados. La Procuraduría descartó que el hecho esté relacionado con alguna 
extorsión, ya que no tiene ningún reporte. (NC) 
 
 


